

A portrait of Susanne Mittag, a woman with short blonde hair and glasses, wearing a dark blazer over a light-colored blouse and a pearl necklace. She is smiling slightly. The background is a blurred office setting with windows.

MITTAGSPOST



12.04. Ausgabe 8/2019

Fraktion

Auch in dieser Woche haben wir uns mit den Entwicklungen beim Brexit beschäftigt. Wir sind uns als Fraktion einig, dass bei allen Unklarheiten, die derzeit von Großbritannien ausgehen, es für die Europäische Union wichtig ist, Einigkeit zu zeigen. Die Entscheidung den Brexit bis 31. Oktober zu verlängern ist ein Angebot mit Bedingungen; wie das britische Parlament entscheidet ist völlig offen.

Viele Menschen machen sich Sorgen, dass sie selbst oder ihre Angehörigen im Alter gut versorgt sind. Wir verbessern die Pflege so, dass sich alle darauf verlassen können, dass man selbst oder seine Familienangehörigen gut gepflegt werden, von qualifiziertem und gutbezahltem Pflegepersonal und dass die Pflege gleichzeitig auch bezahlbar bleibt. Deshalb begrenzen wir u.a. den Eigenanteil, aber nicht die Leistungen. Weitere Infos zum SPD-Konzept sind [hier](#) zu finden.

Explodierende Mietpreise sind ein brennendes Thema. Wir hatten dazu eine [Debatte](#), bei der die verschiedenen Ansätze wie ein temporärer Mietsteigerungsstopp, ein Pakt zwischen sozialverantwortlichen Wohnungsbauunternehmen und der öffentlichen Hand und eine aktive Bodenpolitik gegen Spekulationen aussehen könnte, diskutiert wurden. Die Bundesanstalt für Immobilienaufgaben (BIMA) ist inzwischen für öffentlichen Wohnungsbau gut aufgestellt und die Mietpreisbremse wirkt.

Plenum

Der Donnerstag war vollgepackt mit Debatten und Abstimmungen. Besonders hervorheben möchte ich die [Debatte](#) um vorgeburtliche genetische Bluttests. Der Aussprache lagen keine Vorlagen zugrunde, sondern diente zur Orientierung über den Nutzen nichtinvasiver Bluttests zur Diagnose von Trisomie 21. Hier geht es um eine prinzipielle Gewissensentscheidung, die jeder Abgeordnete für sich treffen muss.

Beschlossen haben wir Anträge zum europäischen [Sozialschutz](#), zur Digitalen Verwaltungen und zur Ratifizierung des Protokoll des Internationalen Arbeitsorganisation (ILO). Darin wird der Menschenhandel zum Zwecke der Arbeitsausbeutung als eine wesentliche Form der Zwangsarbeit anerkannt.

Die Stromsteuerbefreiung von Ökostrom haben wir in Einklang mit dem EU-Beihilferecht gebracht, so dass bei Anlagen unter 2 Megawatt sowie über 2 Megawatt zum Eigengebrauch die Steuerfreiheit erhalten bleibt.

Endlich haben wir die [Wahlauschlüsse](#) abgeschafft. Leider hat erst das Urteil des Bundesverfassungsgerichts den Widerstand der CDU/CSU brechen müssen, aber nun ist es soweit. Wir führen ein inklusives Wahlrecht ein und kommen damit dem Verbot einer Benachteiligung wegen einer Behinderung nach. Das Gesetz tritt am 1. Juli 2019 in Kraft.

Terrorabwehr

Im Gemeinsamen Terrorabwehrzentrum (GTAZ) arbeiten alle Sicherheitsbehörden Deutschlands zusammen. Vor allem werden dort alle Erkenntnisse der unterschiedlichen Behörden zusammengetragen und eine Gefährdungsbewertung vorgenommen. BKA-Präsident Holger Münch hat den Innenausschuss empfangen und stellte mit weiteren Fachleuten die Bandbreite der Arbeit dar.



Landesgruppe

In der Landesgruppe hat uns der Berichterstatter der SPD über das Thema Wahlrechtsreform unterrichtet. Die Union versucht bei den Überhangmandaten eine Regelung durchzusetzen, von der nur sie profitiert. Alle anderen Fraktionen haben sich für andere Lösungen ausgesprochen und eine Einigung ist derzeit nicht in Sicht.



Landesgruppe Niedersachsen mit Vertretern der AWO

In der darauf folgenden Sitzung der Landesgruppe haben wir uns mit Vertretern der niedersächsischen AWO ausgetauscht.

Zollfahndungsdienst

Jede Telekommunikations-, Brief- und Postüberwachung durch den Zoll hat hohe rechtliche Hürden zu nehmen. Ich bin Mitglied eines Gremiums, das regelmäßig vom Zollfahndungsdienst über Anlass, Umfang, Dauer, Ergebnis, Kosten und Benachrichtigung Betroffener unterrichtet wird. Leider darf ich dazu keine Einzelheiten berichten, aber auch solche Termine füllen meinen Kalender in Berlin.

Sozis für Tiere

Als Tierschutzbeauftragte spreche ich mit ganz unterschiedlichen Tierschutzorganisationen; so habe ich mich in dieser Woche gemeinsam mit Matthias Miersch und Rainer Spiering mit der Gruppe [Sozis für Tiere](#) getroffen. Dieser Zusammenschluss setzt sich für besseren Schutz und einen würdigen Umgang der Tiere ein.

Frohe Ostern!

Heute gehen zwei volle Sitzungswochen in Berlin zu Ende. Egal ob in den Schulen, im Betrieb oder eben im Bundestag, alle freuen wir uns auf ein paar freie Tage zu Ostern!

Ich wünsche Euch/ Ihnen allen ein erholsames Osterfest mit tollem Wetter und vielleicht einigen süßen Osterüberraschungen.

